



Paroisse de Faverney-Amance

L'éco-lieu de Breurey-les-Faverney



Thélème : un vivre-ensemble

Installé depuis 5-6 ans dans le haut du village de Breurey-les-Faverney, l'écolieu¹ Thélème regroupe actuellement trois familles avec enfants (bientôt le groupe va s'agrandir).

Les uns travaillent dans le bâtiment, le maraichage, les autres dans le domaine médical.

Sur un terrain de 6 hectares, le groupe a commencé par auto-construire un bâtiment collectif (atelier, machines à bois, lieu de rencontres...). Autour de ce point central chaque famille auto-construit au maximum son éco-habitat. Ces maisons bioclimatiques utilisent un maximum de matériaux locaux comme du bois en charpente, de la paille pour l'isolation ; elles sont recouvertes de panneaux solaires thermiques et photovoltaïques.

Baptisé Thélème, du nom de l'abbaye de Rabelais qui décrit un lieu d'épanouissement personnel et collectif, le groupe tient à préciser que leur projet n'est lié à aucune religion, ni à aucun parti politique, ni même aucune idéologie.

Le collectif expérimente le vivre-ensemble en respect de l'être humain et de l'environnement. Les moyens sont mutualisés en privilégiant l'autonomie. Ensemble ils veulent avancer sur le chemin de la réduction de leur empreinte carbone,² de leur empreinte écologique².

- « Notre volonté de faire valoir l'intérêt collectif au lieu de l'individualisme est fondamentale. C'est à travers la réalisation de ce projet que nous avons l'ambition de vivre cet idéal en famille. »
- « On ne cherche pas à se couper du monde. On essaye d'incarner le changement qu'on voudrait voir dans le monde. »

Bonne continuation à cette belle expérience qui nous invite, dans nos vies, à revoir nos relations avec les autres, avec la nature, notre terre.

François Darosey



Thélème vue par une habitante de Breurey-les-Faverney

Nous en avons d'abord entendu parler, de ces jeunes gens qui achètent un grand terrain sur Breurey!!!

Les questions pleuvaient mais pas les réponses. Puis ils sont arrivés sur ces terres à défricher et ils se sont mis à l'ouvrage.

Tout en habitant dans le village, dans des logements loués par la mairie, ils ont d'abord construit "le hangar" qui est destiné à être l'atelier partagé. Dès que possible, ils invitent les villageois pour expliquer leur projet de vie et leur démarche. Hélas peu répondent à l'appel, c'était pourtant intéressant : privilégier l'intérêt collectif par rapport à l'intérêt individuel, respecter l'être humain et son environnement... Mais ils ne se découragent pas pour autant. Ils sont déterminés et je trouve qu'ils ont raison. D'autres réunions sont organisées, sur d'autres thèmes, toujours intéressants. Appeler leur groupe Thélème leur permet de "concevoir le monde en remplaçant l'être humain et son environnement au cœur de leurs préoccupations".



Aujourd'hui trois maisons sont construites ou en passe d'être terminées. Maintenant ils sont reconnus dans le village; nous avons vu Aladin construire sa superbe roulotte, Laetitia pédaler avec énergie sur son vélo en remorquant ses deux petites filles, Ismaël jouer avec Lennon dans le sable et Melchior nous montrer sa petite frimousse bouclée à la bibliothèque. Les enfants fréquentent l'école du village, pardon le RPI, et les adultes participent activement à la vie communale et municipale. Avec persévérance et gentillesse vont-ils enfin nous apprendre le "vivre-ensemble" avec la tolérance que cela implique ? Annick Poirson

¹éco-lieu : lieu de vie collectif, écologique et solidaire

²empreinte écologique : outil de mesure de la pression qu'exerce l'humain sur la nature